
产业是城市发展的基础，城市是产业发展的载体。
今年以来，经济开发区以重点工程推进为抓手，致力于推进产城一体化发展新格局。开发区华

溪污水管网连通市排污管网；东永一线开发区西大门口绿化工程完成规划设计即将施工；酥溪东岸
绿化项目完成设计方案，苏溪西路顺利完成管道建设；中心幼儿园完成主体工程⋯⋯众多具备了生
活功能、社会功能、生态功能的工程项目都得到了有序推进，开发区的功能分区配套设施更加完善。

不久的未来，一个兼具工业发展、经济富裕、环境宜人的新型“白富美”开发区正展现雏形。
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开发区工作盘点之重点工程篇

以重点工程推进为抓手 优化产城融合发展新格局

开发区明年将变得更加“白富美”
□记者 王导

开车经过皇城南路，细心的市民

会发现，一座五彩斑斓的特色建筑已

拔地而起。远远看去，五颜六色的建

筑外墙就好像是一座七彩钢琴，煞是

好看。

“这是开发区的中心幼儿园，是

所以音乐为主题特色的幼儿园。”黄

高升说。该中心幼儿园在设计立意

上采用七彩的琴键，让小朋友一进

学校就仿佛置身于音乐的世界。

根据规划，该中心幼儿园总建筑

面积达 6700 多平方米，其中室外公

用游戏场地408平方米，班级独立游

戏场地共 770 平方米。目前幼儿园

的主体工程已完工，共分 3 层，设置

12 个班级。届时，幼儿园还将专门

独立设置一个音乐教室，让孩子感受

音乐的魅力。

“此外，中心幼儿园还设置了一

个能停放 78 辆汽车的地下停车库，

避免汽车直接进入幼儿园地面，以保

障孩子的学习环境和交通安全。”黄

高升说，幼儿园预计将于明年投入使

用，满足园区孩子的入学需求。

来年可带女神
赏浪漫樱花林

从开发区黄城里村林先生已

结顶的新家朝东永一线马路对面

望去，在开发区长城西大道和铜

陵西路交叉路口，能看到一块“长

三角”状的绿地。这里是我市在

东永一线上的东大门口，也是开

发区的一大路口性标志。正是这

片绿地，成为了林先生明年的期

待之一。

“明年，这里将建一片全城最

大的樱花林。”开发区规划建设分

局副局长黄高升拿出了规划设计

图，兴致勃勃地说，目前已做好了

设计方案，下半年马上就要开种，

争取在年底全部种上樱花树。等

到明年春天，上百甚至数百株樱花

树竞相开放，漫天飞舞，宛如天女

散花，又如迎宾姑娘，成为我市的

一道亮丽风景线。

林先生对明年的这片樱花林

充满了向往。他说：“老婆很喜欢

樱花，好几次都嚷嚷着要去武汉

大学看樱花，但由于工作原因一

直没有成行。这里种了樱花林，

以后每年春天，在家门口就能带

老婆去樱花下散步，她肯定会很

高兴的。”

“ 樱 花 林 建 成 后 ，将 与 上 半

年在东永一线两边种下的绿化工

程形成一片。”黄高升说。

今年以来，开发区道路绿化美

化工程持续推进。除了樱花林，开

发区还投入了 500 万元，完善建设

5 万平方米的九鼎森林公园，为开

发区居民提供游乐、休闲、健身为

一体生态休闲公园。目前该公园

已完工，正在修建停车场。

酥溪东岸的绿化工程也在有

条不紊地建设中，预计年底完工。

届时，这个绿化面积达10万平方米

的沿江绿地将成为居民休闲的好

去处。

记者在苏溪西路工程现场看

到，虽然该路段已封闭，但并未能阻

止老朱“偷偷”走上该路。为什么封

路了，还是有人走？

“从这条路走方便多了。”老朱

在九州西路与皇城北路交叉路口的

某企业上班，但他和妻子一起住在

苏溪村。下班回家，走苏溪西路是

他最近的选择。

记者在开发区地图上看到，新

东永二线、铁岭路、科源路、九州西

路 4 条路交叉围成了一个近似长方

形的区域。老朱住的地方正好位于

这个长方形九州西路的中间段位

置。过去，老朱如果要开车回苏溪

村，相当于得绕一大圈冤枉路。

“虽然直线距离也就一公里多

点，但这一绕道，路程就多出一倍还

不止，重点是绕的路段容易拥堵。”

老朱说。而苏溪西路的北路口正好

位于老朱家附近，沿着苏溪西路，老

朱可直接走到苏溪村。因此，尽管

目前该路还在建设过程中，老朱已

忍不住提前“偷享”便捷。

“苏溪西路一开通，开发区西边

的交通网就进一步完善了。对九州

西路以北地区的这一片村庄、企业

将带来极大的交通便利，对东永二

线、科源路的交通分流也将起到极

大的作用。”黄高升在开发区地图上

用手画了一个圈说。

记者了解到，目前该道路工程

已完成了管道铺埋，正努力推进下

一步的路基建设等项目。

音乐主题幼儿园即将完工

华溪4公里污水主管建成

1 日傍晚，记者在开发区堰头

村 看 到 ，华 溪 水 从 北 向 南 潺 潺 流

过。风吹杨柳现浣女，在岸边，几名

村民妇女一边爽朗地谈笑，一边奋

力锤洗涮着。“以前是不敢在溪里洗

衣服的，水太脏了。现在村里污水

管道建好了，污水不排到溪里，水变

干净了，我们自然也乐得凑个伴一

起到溪里洗了。”一位妇女抬头对记

者说道。

华溪被誉为我市的“母亲河”。

而对于临溪而居的堰头村村民来

说，华溪更是从小到大的伙伴，小时

候在溪里嬉戏，长大了饮水而居。

虽然村民的生活水平提高了，但村

里的污水管道一直没能跟上。村民

生产的生活污水往往只能排入溪

中。而类似的困扰，在华溪沿岸的

其他行政村也都存在着。

多年下来，华溪变得“伤痕累

累”。许多村民也逐渐远离了华溪，

不再戏水，不再洗衣服，更不敢洗

澡、洗菜。

去年 10 月，开发区决心治水华

溪，投入 500 万元，启动了绵延 4 公

里的污水主管道建设工程。今年 7

月，该工程项目完工。

“这条污水主管道北起杜山头

村，向南途径堰头村、陈园村、车马

何村、郑村、荆山陈村等10多个行政

村 ，最 终 在 金 都 路 汇 入 市 排 污 管

网。最近两个月来，华溪水质已有

了明显改善。

“如今，华溪沿岸10多个村的生

活污水都已纳入市排污管网，不再

直排到华溪中。”黄高升在挂在办公

室的开发区地图右侧用力用手一拍

说道。接下来，这条污水主管将继

续向北延伸，把杜山头村等村也纳

入进来，为华溪治水打下长远基础。

苏溪西路完善
开发区西部交通网
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